与謝野町立三河内小学校

令和5年12月21日 NO.10

食学校だより

学校教育目標「学ぶ意欲と豊かな心をもち主体的にたくましく生きる児童の育成【さとく正しくすこやかに】」

2学期終了



明日 12 月 22 日は、一年で昼の時間が最も短くなる「冬至」です。本日を 境に、日照時間が延びていくことから「陽の気に向かう折り返し地点」とも言 われています。11 月末には、インフルエンザの波が押し寄せ、学年閉鎖を行い、人権学習の授業 参観を中止せざるを得なくなりました。しかし、その波もひと段落し、保護者、地域の皆様のご理解 とご協力のおかげで、無事に 2 学期を終えることができました。心より感謝申し上げます。

さて、この 2 学期は、三河内区民運動会やマラソン大会、学習発表会など多くの行事や取組を行い、子ども達は充実した毎日を送ることができました。特に、高学年は与謝野町小学生陸上記録会や阿蘇・天橋立小学生駅伝競走大会、与謝野町音楽フェスティバルに参加し、他校の子ども達などたくさんの人前で、力を発揮するという貴重な経験を積むことができました。また、全学年で取り組んだ読書感想文や絵画、俳句などにも一生懸命挑戦しました。一つ一つの行事や取組に、目標を持って臨んだ子ども達です。取り組んだ後には必ず振り返り、自分や友達の頑張りに目を向け、成長を喜び合いました。そこには、真剣に向き合った子ども達だからこその「感動」が詰まっていました。本日、子ども達が持ち帰る「通信簿」には、その一端が記されています。ぜひ、ご家族でも子ども達の頑張りを認め、自信となるよう話し合っていただければと思います。

終業式では、子ども達に「鏡」について話しました。自分では自分が見えないけれど、「鏡」のように、友達や周りの人を通して自分が見えるという話です。人に優しくすれば優しくされることが多くなり、笑顔を向ければ笑顔が返ってくる、頑張っていれば認められ、仲間を大事に思えば協力してくれるなど、その逆もあるということを伝えました。II 月の「人権月間」では、児童会が実施した「人権の花」の取組がありました。児童玄関に大きな花束ができるほど、一つ一つの花カードには子ども達の親切で優しい言動があふれていました。これも一つの「鏡」であり、優しい三河内っ子の現れだと話しました。毎日給食時間には、児童会役員が花カードの内容を放送し、学校に温かな雰囲気が拡がりました。



23日からは、子ども達が楽しみにしている冬休みが始まります。年末年始は、日本の伝統文化を学ぶよい機会です。冬休みにはぜひご家庭で体験させてほしいと思います。また、子ども達が家族の一員としての役割を果たし、充実した

冬休みになるようご協力ください。

3 学期の始業式には、一段と成長した子ども達に出会えるのを楽しみにしています。 ご家族お揃いで、よいお年をお迎えください。 校長 松田 直美

6年江陽中学校体験入学(12月1日)

6年生が江陽中学校の体験入学に出かけました。外国語の授業体験をしたあと、教頭先生から中学生になる心構えとして、小学校の5つの力に加えた7つの身に付けたい力について話がありました。最後に、各



与謝野町子ども発表会(12月3日)

本校の代表として6年生の谷口 鈴空さんが「本当の自分」という題で発表をしました。

教育長からは、「自分に素直に向き合うことで、本 当の自分に気付いたことは、大きな成長です。思春期

の心の特徴を学りで、ことで、ことで、ことで、これで、からことで、からい、前の方法をはいいがいたがいただいでがいただきがいたがきました。



2月3月の行事予定

2月5日(月)クラブ最終日

16日(金)後期最終委員会

18日(日)PTA年度末総会·授業参観日· 校内図工展

19日(月)振替休業日

27日(火)地区集会 | 4 時 | 5 分下校

28日(水)6年生を送る会

3月1日(金)児童会立会演説会

7日(木)新一年生体験入学(登校体験 授業体験·交流)

21日(木)卒業証書授与式

22日(金)修了式 | 1 時 40 分下校

12月・1月の行事予定

23	土	
24	日	
25	月	冬季休業
26	火	
27	水	
28	木	学校業務休止日~1月4日(木)
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	始業式 11時40分下校
10	水	給食開始 学校朝会 地区集会
		4時 5分下校
_	木	代表委員会
		こころとからだといのちの学習(~2/2)
12	金	スクールカウンセラー来校
13	土	
14	日	
15	月	委員会活動
16	火	地震避難訓練
		校内書き初め展(~19日)
۱7	水	学校朝会 CRTテスト(国語)
		3·4年学級集会
18	木	CRTテスト(算数) 2·6年学級集会
19	金	授業参観日(こころとからだといのちの
		学習) 子育て講演会 年学級集会
20	土	
21	日	
22	月	クラブ 3年クラブ見学
		5年学級集会
23	火	4年海洋高校からの出前授業
24	水	児童朝会 職員研修会 5時 5分下校
25	木	学び生活アドバイザー来校
26	金	入学説明会 体験入学①
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	障害者理解教育講演会
3 I	水	学校朝会

演劇的手法を用いた平田オリザ先生による授業(12月18日)

4・5年生対象に、劇作家・演出家の芸術文化観光専門職大学、平田オリザ先生に演劇を生かした授業を行っていただきました。「転校生が来た」というストーリーを基にして、役決めや台詞を考え、演じる学習でした。児童は、役割分担や話のつながりのある台詞作り、練習





を対話しながら行いました。児童は活発に話合いをし、劇を完成させて上演しました。限られた時間の中で、コミュニケーションをとり、折り合いをつけてよりよいものを創ることについて理解しました。

児童会行事「みごりんピック」(12月20日)

児童会が企画・運営したみごりんピック。色チーム別の班ごとに、児童会が考えたゲームに取り組みました。3つの種目があり、「かんつみ」「フラフープちえのわ」「まちがいさがし」を行いました。どの種目も一人一人が一生懸命取り組み、声を掛け合って、協力して楽しむことができました。結果が発表されると、班の全員で盛り上がり喜び合っていました。児童会活動は、異なる学年の児童が交流することで、多様性に触れ、学年を超えて豊かに学ぶことができます。自分の役割を果たすことで充実感や達成感を得ることができ、次への意欲につながります。今後も、学年が入り混じった児童会活動の時間を設定し、児童が主体的に取り組めるように指導・支援を重ねます。





3年

令和の Buson 俳句大賞 おめでとうございます!

南 うみを賞 「夏の蝶目をそらしたらどこかいく」

白数宏子 秀逸「あさがおがむらさきいろだひゃっこさけ」 1年 よさの四季 秀逸「夏休み朝ねぼうしてもへっちゃらさ」 3年 よさの四季 秀逸「ゆるやかに春の日差しでさける雲」 6年

平和ポスターコンテスト おめでとうございます!(5·6年生の取組) 宮津ライオンズクラブ審査の表彰

ライオンズクラブの方が来校され、表彰式を行いました。 京都府のライオンズクラブの入賞に続き、宮津与謝地域での入賞となりました。

最優秀賞 (ゾーンチェアパーソン賞) 5年 優秀賞 6年

7万只

5年

特別賞 5年

5年

お知らせ・おねがい

*学校アンケートのご協力ありがとうございました。結果は集約し、3学期にご報告いたします。 *冬季休業中は、午後5時15分から翌日の午前8時30分までは夜間電話対応となります。

*12月28日(木)~1月4日(木)までは、業務休止日となりますので、ご理解・ご協力の程よろしくお願いいたします。

<緊急連絡先>

migochi-es-kinkyu@kyoto-be.nejp

返信機能はありませんので、電話番号を入れてください。折り返し連絡をいたします。



地域の下野 幸正様と長島 政治様にボランティアで、自転車小屋の柱の修繕をしていただきました。他にも池の掃除や木々の剪定などをお世話になり、学校の様々な環境整備をしていただいています。

大変ありがとうございました。